

DIARIO PATRIÓTICO DE SEVILLA.

DEL MARTES 23 DE NOVIEMBRE DE 1813.

SAN CLEMENTE PARA Y MARTIR.

Se ganó Sevilla año de 1248. = Hoy está descubierto el cuerpo de S. Fernando.

NOTICIAS EXTRANJERAS.

Londres 29 de octubre.

Extracto del oficio del conde Aberdeen, fecha en Comotau el 9 de octubre.

El ejército ha avanzado en línea recta para Leipsick, cerca de la qual ciudad se ha establecido el quartel general del príncipe de Schwartzemberg. = El príncipe real y el general Blucher avanzaron para el mismo punto, y las fuerzas aliadas han casi efectuado su reunion. Existe por tanto un cordón de tropas desde Dessau hasta Mariemberg en las fronteras de Bohemia. Mientras tanto el general Bennigsen con el cuerpo de Colloredo lanzó al enemigo de sus atrincheramientos de Gieshabel, y se adelantó ácia Dresde por la grande calzada que viene de Toeplitz. La posición actual y los designios de Bonaparte son enteramente desconocidos. Fuerzas considerables, que no baxan de 50000 hombres, se oponen al príncipe de Schwartzemberg; y se cree generalmente que Bonaparte en persona se movió rápidamente con sus principales fuerzas para acometer

al general Blücher, antes que este completase su reunión con el príncipe de Suecia. Sea como fuere, no es probable, que aun quando Bonaparte obtenga alguna ventaja particular, mejore esta su situación, ó haga dudosos los ulteriores felices sucesos de los aliados. Sus comunicaciones con la Francia están enteramente destruidas; su ejército sufre grande escasez; sus almacenes están casi exhaustos, y brevemente se verá en la precisión de romper el cerco que se le ha formado. En esta tentativa podrá tener buen suceso; pero hay motivos de esperar, que si lo consigue, será á costa de la pérdida de la mayor parte de su ejército.

Los talentos militares y combinaciones del príncipe mariscal han merecido toda la aceptación. Si hubiese sido menos prudente y circunspecto, sus movimientos no nos habrían ganado la situación formidable y amenazadora en que nos hallamos.

P. D. Por las noticias recibidas esta mañana, parece que el príncipe de Schwartzemberg con el principal cuerpo de su ejército está en Chemnitz y sus cercanías. Bonaparte dexó á Dresde el día 7, acompañado del rey de Saxonia y su familia, y se halla en Rochlitz, donde está la principal fuerza de su ejército. El general Bannigsen marchó para Dresde, donde dicen que ha dexado Bonaparte una corta guarnición de 8000 hombres.

La fragata francesa *Leweser* ha sido apresada por el navío inglés *Rippeu* en las costas de Holanda. = Las gazetas alemanas dan por cierto que á fines de noviembre había propuesto Bonaparte repetidas veces un armisticio, que había sido desechado, porque los aliados quieren paz y no armisticios. =

Se espera que Dantzick y Stettin se entreguen pronto por falta de provisiones. = El día 23 de setiembre el batallon real saxonio, mandado por el mayor Von Bunau, se separó del cuerpo de Regnier, y se unió al ejército del príncipe Bernadotte. = Tropas españolas y portuguesas desembarcaron en el puerto inglés de Harwich el día 27 de octubre que vienen de la Rusia. = La division de los bavaros que se hallaba unida à los franceses, se separó ellos en las cercanías de Freyberg, y se pasó al cuerpo del general austriaco Klenau.

El virey de Italia se ha retirado para la línea del Isonzo, abandonando la Carniola, la Istria, y à lo que parece Trieste; y à imitacion de Bonaparte pide una nueva conscripcion al reyno de Italia de 150,000 hombres.

ESPAÑA.

Valencia 5 de noviembre.

El movimiento de Suchet nos anuncia, que este mariscal presiente que la rendicion de Pamplona será la precursora de su completa ruina, y se apresura à ponerse á cubierto acercándose à la frontera. Debemos presumir que la suerte de Pamplona ilustrará à los capataces enemigos de Tortosa, Peñíscola y Sagunto. Sus esperanzas se han desvanecido de un modo crónico; y los franceses, tanto en España como en toda Europa, se hallan en el último período de sus tisis. Aun se batien, y aun porfian; pero estan próximos à la muerte. (*Gaz. de Valenc.*)

Campo de batalla 11 de noviembre.

Ayer 10 al amanecer se rompió el fuego (por nosotros) en toda la línea desde Roncesvalles has-

ta Irun, principiando por nuestro frente, que era el de Sara, donde para desalojar al enemigo del fuerte que nos quitaron el 13 del pasado, fué preciso poner una bateria con unas 8 piezas, con las cuales y otros 4 cañoncillos de montaña se les hizo abandonar dicho fuerte, y otros que tenian à la derecha de este, retirandose à la segunda línea en donde tenian fuertes, alturas, baterias y parapetos, de los cuales el valor de las tropas españolas, inglesas y portuguesas los desalojó con muy poca pérdida de nuestra parte, y mucha de la suya. En el fuerte que escribo à V. esta, capituló el regimiento número 88, que constaba de 600 plazas con oficiales. En otros puestos tambien han hecho algunos otros prisioneros, y à mas los que hayan hecho en las líneas de Irun y Roncesvalles: se ha adelantado como una legua la línea por todas partes, en disposicion que en pasando nosotros el rio que sale de San Juan de Piapor, y desemboca en la mar por San Juan de Luz, no tienen los franceses donde hacerse fuertes hasta Bayona, que está 3 leguas de este punto. Y segun noticias creemos no dexen en dicha ciudad mas que una corta guarnicion, y que pasarán adelante.

Son las 7 de la mañana, y principia el fuego, sin tener lugar para mas.

REAL ALHÓNDIGA.

Trigo desde 73 á 99. = Cebada desde 42 á 46.
 = Maiz desde 57 á 60. = Garbanzos desde 80 á 160. =
 Habas desde 00 á 000. = Cochineras desde 00 á 00. =
 Yeros desde 82 á 84. = Sainn desde 00 à 60. = Arber-
 jones desde 00 á 64. = Alpiste 000.

IMPRESA DE LAS HEREDERAS DE PADRINO.